
【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

１ 木村 信秀

１ 環境対策について
（１）今、地球温暖化に対して光市の取り組み状況

と今後の対策と対応について
（２）学校施設整備について、教育環境対策の視点

から問う

２ 義務教育学校について
（１）今後の考え方について、また今後の展開計画

について

３ 光駅周辺のこれからの都市づくりについて
（１）光駅周辺地区拠点整備基本構想のその後はど

のように進んでいるのか
（２）光総合病院の跡地処理は進んでいるのか
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

２ 大田 敏司

１ 光市の中学校の現状について
（１）教科担当教員の配置等について
（２）部活動指導教員の負担とその現状等について

２ 手話言語条例について
（１）手話言語条例の制定について

３ 病院問題について
（１）医師確保の現状と本市の課題について
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

３ 土橋 啓義

１ 塩田地区の水問題
（１）昨年の３月、６月、９月、１２月と４回にわたっ

てとりあげてきた。昨年の１２月から９ケ月目を
むかえ協議するには充分な期間であった。結論を
市長に聞く。

２ 国保問題
（１）Ｈ３０年より都道府県移管についてお聞きする

（２）国保税の一世帯１万円の減額について
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

４ 岸本 隆雄

１ 地方創生は若者が働ける場所づくりから
（１）企業誘致の必要性について、まちづくり市民アン

ケート調査で「企業誘致・雇用の確保」の満足度
は低いままで推移、ニーズ度では毎年上位にラン
ク。この二つの調査結果を今までどのように分析
され、どのような施策を計画され、どのように実
行され、どのような成果をあげられたのか！

（２）企業進出は固定資産税、住民税の収入アップにつ
ながります。仮に敷地面積１０ｈａ、延床面積５
万㎡、社員数３００名（年収５００万円）の企業
が進出した場合、税収入はいくらになりますか

（３）近年、若者の地元志向が強まっています。認識さ
れていますか

（４）最近の県内進出企業の実態は
（５）県内に進出した企業の進出理由は
（６）県内の主だった企業団地の実態は
（７）今が企業誘致のチャンスだと思います。若い職員

の中から有志を募り、企業団地の立地から誘致ま
でを専属で担当する部署が必要だと思います。ど
う思われますか
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

５ 田中 陽三

１ おせっかいなまちづくりと移住促進の取り組み
（１）まちぐるみ市役所ウエディングを終えて、感

想と今後の展開
（２）光市の人口動向の変化について

２ 農業振興と有害鳥獣被害対策
（１）里の厨６周年を迎えてこれまでの振り返りと

今後の展望
（２）有害鳥獣被害対策について
ア 光市鳥獣被害防止計画より現状と展望
イ 野生鳥獣肉の活用

３ 光市地域公共交通網形成計画への期待
（１）「人」と「地域」を結び、ゆたかな「未来」

にどうつなげていくか
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

６ 萬谷 竹彦

１ 新光総合病院について
（１）新築工事の進捗状況
（２）地元業者に対しての工事、什器備品等の発注

状況

２ 教育委員会のお考えを教えて下さい
（１）全国学力テストの結果を受けて
（２）二学期制の効果と評価
（３）夏休み 長い？短い？
（４）教育委員会管轄のスポーツ施設について

３ がんの早期発見の対策について
（１）早期発見のための啓発、取組み

４ 光駅を中心とした都市づくりについて
（１）光駅及び光駅周辺整備の現状とこれから
（２）瀬戸風線の現状とこれから
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

７ 森重 明美

１ 新しい総合事業への流れ
基本は住民が主役の支え合い
（１）ひかりふれ愛ポイント事業拡充に向けたモデ

ル事業
（２）生活支援体制整備事業の開始
（３）一般介護予防

「通いの場」の取組みについて

２ 光市まち・ひと・しごと創生総合戦略
（１）折り返し地点を迎え何が見えているか

３ 有効活用されていない公共施設の空間等
（１）統合後の公立幼稚園跡地等

7



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

８ 田邉 学

１ 光市営住宅の入居促進と補修促進について
（１）光市営住宅総数と総世帯数に占める割合
（２）空き住宅の実態と今後の取り組み
（３）経年劣化と修繕予算の関係
（４）人口定住の視点からみた、公営住宅法の目的

について
（５）「光市営住宅等長寿命化計画」を活かすため

の長期的展望について

２ 光市教職員の長時間労働の解消に向けた対策
（１）光市教職員の勤務時間を客観的に把握してい

るか
（２）長時間労働の実態を具体的に
（３）コミュニティ・スクール関係業務の服務につ

いて
３ 相生市営住宅の鳩のフン公害について
（１）エサ禁止看板設置後も鳩のフン公害は続いて

いるのでは
（２）網設置の費用負担について
（３）エサ禁止看板を千歳橋付近の島田川左岸（島

田側）にも設置
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

９ 河村 龍男

１ 昨年６月の養護老人ホーム入所被措置者の葬祭及
び遺留金処分について
（１）和解の相手は適正か
（２）葬祭費用はいくらだったか
（３）施設との過失割合は適当か

２ 光漁港海岸保全施設整備検討委員会のその後と周
辺環境整備について
（１）検討委員会の結論は
（２）突堤の建設と土地の有効面積の確保、境界線

引きについて
（３）新宮地区の環境整備について
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

10 仲山 哲男

１ 光漁港（室積）海岸保全施設整備事業について
（１）事業の進捗状況
（２）今後の予定、見通し

２ 市立中学校の美術等技能教科の授業の質の確保に
向けて
（１）美術等技能教科の教員配置の現状
（２）授業の質の確保のための取組み

３ わかりやすいまち光市のサインに向けて
（１）光市内の施設及び道路の案内・標識・表示・

サインの現状
ア 道路、街区表示等
イ コミュニティセンター等市民生活関連
ウ 教育文化関連
エ 観光関連

（２）それらの表記・表示および設置に関するルー
ルやガイドラインはあるのか？
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

11 笹井 琢

１ 市民から市役所への情報伝達アクセス
（１）ダイレクト電話の利用
（２）光市公式フェイスブックの活用
（３）市民からの手紙やメールの共有
（４）出前講座・市長と気軽にミーティングの実施

２ 道路の歩道について
（１）国道１８８号の無電柱化計画
（２）国道の高木を市が管理したり、県道の低木を市

が管理していることは混乱の元
（３）主要道路には自転車通行帯の整備を！
（４）極小幅員や工事中断箇所の改善は？

３ 光市のキャラクターを活かす
（１）光市関連キャラクターの把握
（２）「きゅっと」の着ぐるみ活用
（３）伊藤博文公や第二奇兵隊のキャラクター化
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【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

12 森戸 芳史

１ 文化や芸術を活かしたまちづくり
（１）文化芸術基本法が制定され振興から活用に重

点が置かれた。法改正の特徴と法をどのよう
にまちづくりに活かすのか

２ 人口減少時代の住宅政策
（１）光市の住宅の現状
（２）光市が取り組むべき住宅政策とは

３ 全国学力テストの結果をどう活かすのか
（１）結果と課題をどう認識しているか

４ 市民からの切実な要望
（１）県道光・玖珂線虹川交差点の交通渋滞と交通

安全対策
（２）県道光井・島田線の進捗状況
（３）市道畑線の待避所設置
（４）三井天符の土壌改良
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